

jueves 3 de febrero de 2022

Juventud de La Laguna pone en marcha un curso literario juvenil para fomentar la creatividad, la reflexión y el análisis crítico



Concejal José Juan Gavilán imagen de archivo

La Concejalía de Juventud del Ayuntamiento de La Laguna y la Escuela Literaria del municipio organizan el primer Curso de Jóvenes Escritor@s Laguner@s, una iniciativa que se plantea como una formación artística para jóvenes de entre 12 y los 17 años, residentes en la localidad, y con la que se quiere fomentar la capacidad reflexiva, la imaginación, la creatividad y el análisis crítico a través de los recursos expresivos de la escritura. Contará con tres convocatorias, que comienzan este 5 de febrero, y culminarán con una ceremonia en diciembre en la que se presentará el libro colectivo con los relatos de todas las personas participantes, que también se proyectarán en formato booktrailer, cortos de vídeo para despertar el interés de posibles

lectores.

La primera convocatoria se desarrollará todos los sábados, del 5 de febrero al 23 de abril, en horario de 11:00 a 13:00 horas y tanto de forma presencial como online en directo, facilitando así la participación de jóvenes de todo el municipio e independientemente de cual sea su situación. Aunque esta primera acción ya tiene todas las plazas cubiertas, se organizarán dos más este año, que serán del 30 de abril al 11 de junio y del 1 de octubre al 3 de diciembre.

Las personas de este rango de edad, residentes en el municipio e interesadas en esta iniciativa gratuita pueden inscribirse escribiendo al correo juventud@lalaguna.es [<mailto:juventud@lalaguna.es>]. Al tratarse de plazas muy limitadas, de 10 por convocatoria para garantizar la eficacia de la acción teórico-práctica, las matrículas se realizarán por orden de inscripción.

El concejal de Juventud, Educación y Desarrollo Local, José Juan Gavilán, explica que “apostamos por un proyecto que va a suponer un importante apoyo a las escritoras y escritores del futuro, pero que también contribuye al desarrollo de la comprensión lectora y de su capacidad expresiva, un aprendizaje que, en la cotidianidad, es aplicable también a sus estudios y a saber comunicar a través de sus redes sociales”.

Antonia Molinero, profesora del curso, explica que “ahora que la imagen domina el entorno artístico, es el momento perfecto para entender los lenguajes creativos sacando brillo a las palabras. Si aprendes a escribir con un estilo propio, crearás historias y un mundo personal que todas y todos querrán leer”.

Para ello, se creará un espacio programado para facilitar la búsqueda de ideas creadoras, la inspiración y los temas para desarrollar con éxito su escritura, estimulando la percepción y el pensamiento, e investigar cómo funciona la imaginación y el lenguaje para definir el estilo personal. El alumnado aprenderá técnicas creativas, a expresarse con corrección y estilo, y debatirá y desarrollará su imaginación desde un punto de vista personal, alejado de tópicos y lugares comunes.

Ya participen de forma presencial o telemática, todo el alumnado estará dado de alta en un aula virtual, donde encontrarán ejercicios semanales, apuntes de cada tema, grabación de cada clase, comentarios personalizados de cada texto enviado, un espacio participativo para compartir los textos de todo el alumnado, además de bibliografías de interés para el escritor y la escritora, con libros de formación, narrativa, poesía, ensayo, etc.

La función más importante de esta iniciativa es que el alumnado potencie su capacidad creativa y su formación intelectual, que adquiera los recursos expresivos y el hábito en el análisis crítico, imprescindibles para el escritor, y que amplíe su horizonte teórico y expresivo. Entre los objetivos del curso, el principal es el desarrollo de las capacidades lógica, analítica y expresiva, así como desarrollar un sistema de pensamiento que les permita afrontar la representación de la realidad con nuevos significados.

Horizonte Joven

El Curso de Jóvenes Escritor@s Laguner@s forma parte de la estrategia municipal Horizonte Joven 2021-2022, un plan plurianual de actividades de la Concejalía de Juventud que busca dar más protagonismo a las y los jóvenes en el desarrollo de las políticas locales, propiciar su implicación en el espacio público, fomentar el ocio saludable y generar un espacio de acompañamiento y escucha activa de sus necesidades y prioridades, con intervenciones de carácter social, formativas, de empleabilidad, divulgativas, culturales y de ocio.

Entre la multitud de iniciativas que impulsa, se incluye un programa de formación online gratuito, la innovadora Escuela de Jóvenes Influencers o la app de Escape Room La Laguna, una propuesta de ocio para que los jóvenes conozcan los diferentes pueblos y barrios del municipio. Además de los espacios de debate con expertos Habla Laguna, el programa Laguneando TV o la radio juvenil Let's GO.